

LE

MEDIOLANUM DU FOREZ

u Partout la science archéologique, la Tieille
histoire du passé trouve des amis, fait des
adeptes et prend une plus large part au soleil, n
A. V.

La table de Peulinger, autrement dite table Théodosienne, quoiqu'elle soit antérieure au règne de Théodose (1), place entre Feurs et Roanne une ville du nom de *Mediolanum*, sur un réseau de voies romaines qui communiquait de Lyon à Bordeaux, en passant par Feurs, Roanne, Vichy et Clermont ; voici la désignation des villes et des distances indiquées sur ce réseau par la table théodosienne, depuis Lyon jusqu'à Clermont :

Clermont.	Auguslonemele.		
Vichy.	Aquæ Calidae (2).		
	Vorogio.	VIII lieues	gauloises.
	Àriolica.	xv un	id.
Roanne.	Roidomna.	xu	id.
	Medioiano.	XXII	id.
Feurs.	Foro Segustavarum.	XIV	id.
Lyon.	Lugdunum.	XVI	id.

(1) On lui a sans doute donné le nom de table théodosienne parce qu'elle fut rédigée de nouveau et amplifiée sous le règne de Théodose.

(2) La distance d'Aquæ Caiidæ à Augustoncmetum n'est pas marquée sur la table Théodosienne. Cette distance est évaluée à 21 lieues gauloises par le colonel Lapie, dans le recueil des itinéraires publié par le marquis de Fortia d'Urban.